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1月8日，雪后茌平，雾凇沆
砀，人车稀少。曹光峰为妻女做好
早饭，裹了件外套就出门了。40分
钟后，他的车停在了30公里外的大
辛村村委大院。

聊城市茌平区（茌平于2019年8

月撤县设区）洪官屯镇大辛村是全
区11个软弱涣散村之一。2019年8月
13日，茌平区教育和体育局的曹光峰
成为区派“第四轮”扶贫“第一书记”
入驻该村。此前，曹光峰已连续两轮
作为“第一书记”驻村扶贫。

全区唯一

三轮“第一书记”

曹光峰爱好体育，擅长短跑，
茌平当地高中200米短跑记录他保持
了多年。如今，43岁的他依然喜欢
冲在前面。

大辛村在洪官屯镇最南端，
“两委”班子混乱，是当地有名的
后进村。“ 1 0 4 8人的村子有2 8个
姓，矛盾经年累月，没人愿去，也
就曹书记不怕。”洪官屯镇党委组
织委员刘兆立说。

2015年7月，曹光峰进入茌平县
派“第二轮”驻村扶贫工作组，任
洪官屯镇西于村“第一书记”。西

于村是省定贫困村，有贫困户12户
19人。上任第一天，曹光峰就走访
了村里贫困户。一周后，涵盖12户
贫困户的几十页调查笔记和分析材
料，写满了整个笔记本。“多是老
孤病残致贫，自身很难脱贫，只能
靠政策和产业分红兜底。”曹光峰
说。他认为发展扶贫产业才是利村
利民的关键。

西于村有磨豆腐的传统。曹光
峰就从教体局申请3万元在村里建
了豆腐坊，又跑遍全县30多所中小
学食堂推销西于村豆腐。靠着豆腐
坊，负债累累的西于村当年就实现
村集体收入3万多元。此外，他还
挖鱼塘、上光伏发电项目、去内蒙
古招商。到2017年6月曹光峰离任
时，西于村集体年收入已近 5万
元。“俺打心眼里感激曹书记。”
西于村贫困户于长彬说。他患小儿
麻痹后遗症，常年卧床不起，是曹
光峰给他买了轮椅。

2017年6月底，组织部门安排曹
光峰进入茌平县派“第三轮”驻村
扶贫工作组，任洪官屯镇公李村
“第一书记”。

公李村和西于村一路之隔，早
在2013年就被确定为省定贫困村。

“前几年，村里收水电费都难，在
镇上一直倒数前两名。”公李村党
支部书记张学立说。

“把项目引进来，把经济搞上
去。”来公李村第一天，曹光峰就
给自己两年的驻村扶贫工作定了调
子。

他首先协助村委收回了60多亩
长期被部分村民侵占的集体土地，
并以每年821元/亩的价格转包给村
里的种菜专业户，村集体一下子每
年多收入了近5万元。随后，曹光
峰又把儿童用品厂引进村，仅厂房
租金每年就有1 . 8万元，还能解决村
内20多人的就业问题。2019年3月，

曹光峰开车拉着张学立等人到临沭
等地转了几天，最终敲定了杞柳种
植项目。曹光峰的派出单位茌平县
教体局，出资4 . 2万元购买杞柳种苗，
在公李村发展杞柳60亩。“除了土地
承包费外，每年要给村集体上交种
苗钱的8%（3360元）。”村民李传忠说。
他承包了这60亩杞柳。

2019年公李村集体收入超过了
1 0万元。同时，通过产业项目分
红，全村仅剩的3户贫困户全部脱
贫。“曹书记给俺盖了新房子，村
里一年还分给6000块钱。”70岁的
公李村贫困户张同立说。

因为工作出色，2019年8月，组

织拟派曹光峰进入茌平区派“第四
轮”驻村扶贫工作组，进驻问题重
重的大辛村。

村民写联名信

留“第一书记”

听说曹光峰要走，公李村会计
李加岭急坏了。“曹书记不能走，
村里的杞柳推广和玩具厂扩大计划
还没落实。”李加岭找到张学立，
希望能把曹光峰留下。

“给组织写联名信！”2019年8月9

日，李加岭执笔给组织写信挽留曹
光峰，全村29名党员干部全部签字并
按上了红手印。“组织部和局里的领
导和我谈了，大辛村还有更重的任
务等着我。”曹光峰不怕难事。

听说曹光峰还要下村，妻子谢
新玲急了。“天天下村，一年到头见
不到人影。”大女儿还有半年高考，
小女儿在上幼儿园，她一个人难以
应付。曹光峰也很矛盾，只能坚持每
天早起为妻女做份早餐来宽慰自
己。为了取得家人理解，曹光峰几次
拉着妻女到公李村参观。“我帮的不
是一个人，是一群人，也可能是一代
人。”曹光峰觉得，趁自己年轻，还应
往前冲冲。

曹光峰进驻大辛村一周后，45

盏新路灯照亮了大街小巷，在村里
颇有威望的老人刘发亮对大辛村重
燃希望。

2019年底，在对全区35位驻村
扶贫“第一书记”考核中，曹光峰
排名第一。

连续5年三轮驻村，听说曹光峰要去别的村攻坚———

村民写联名信挽留“第一书记”
农村大众报记者 祝超群 通讯员 刘明明

1月8日，曹光峰回到曾经入驻过的公李村，了解相关产业发展情况。

农村大众报沂源讯 （记者唐
峰 通讯员王长斌 左效强）沂源
县建立“乡呼县应、上下联动”工
作机制，派出执法中队带执法权落
户12个乡镇，成功破解了原先因乡
镇无执法权导致的老问题，实现乡
村治理和执法高效联动。

“现在来镇上买东西，再也看不
见商店在路边乱摆东西了，我骑着
小三轮也不用担心被挤到路中间
了，道路也干净。”1月12日，沂源县
中庄镇高厂村果农张正田说。

“以前县域内私搭乱建、店外

经营、非法采砂等现象成痼疾，都
和执法权缺位有关。如今环境整治
好了，有我们带着执法权落户中庄
的原因。”沂源县综合行政执法大
队中庄派驻中队中队长陈德学说。

为解决执法权缺位这一长期困
扰乡镇的问题，去年10月，沂源县
建立了“乡呼县应、上下联动”工
作机制，按照“县属、镇街管、镇
街用”的原则，编制了涉及自然资
源、生态环境、城乡建设等12大领
域的74项事项的《沂源县县镇（街
道）工作责任清单》，依托淄博市

协同办公系统建立了“乡呼县应”
平台和各镇综合执法平台。“我们
将县级自然资源等20余个职能部门
的160余人下沉到12个镇街综合执法
办公室，派驻执法中队与镇街综合
执法办公室融为一体，做到了人
员、责任、办公场所相对固定，确
保了随呼随到，事不完、人不撤。
同时赋予镇街对派出单位和县直单
位协调、奖惩、评价、通报等权
限，确保‘有呼必应’。”沂源县
委组织部副部长、县委编办主任翟
作波介绍。比如，2019年12月19日

下午，中庄镇综合执法办公室接到
举报，有人非法采砂，立即在“乡
呼县应”平台向县水利、公安、自
然资源局等部门发出了“呼叫”短
信，并在两小时内组织综合行政执
法派驻中队等部门赶赴现场进行联
合执法。

“执法事件因职责权限等问
题，有时不是单个部门能够解决
的。以往协调下来常常需要几天时
间，现在当天发现问题，两个小时
解决问题，这在以前是不可想象
的。”中庄镇副镇长唐加生说。

农村大众报济南讯 （记者魏
新美）1月15日下午，记者从山东省
政府新闻办新闻发布会上获悉，
2019年山东省农产品进出口2308亿
元，较上年同期(下同)增长8 . 1%。其
中，进口1073 . 5亿元，为近5年来新
高，增长9 . 1%;出口1234 . 5亿元，再创
历史新高，连续21年在全国各省区
市位居第一位，增长7 . 3%。

据介绍，山东省农产品出口值
占全国农产品出口总值的22 . 8%，
比上年提升了0 . 8个百分点。贸易
顺差161亿元，收缩3 . 2%。

2019年，山东省民营企业进口
农产品725 . 9亿元，增长17 . 6%，占进
口总值的67 . 6%；外商投资企业进口
239 . 2亿元，下降6 . 6%，占22 . 3%；国有
企业进口108 . 4亿元，下降0 . 6%。同
期，民营企业出口农产品914 . 2亿
元 ，增 长 1 2 . 2 % ，占 出 口 总 值 的
74 . 1%；外商投资企业出口307 . 4亿
元，下降4%，占24 . 9%；国有企业出
口12 . 9亿元，下降16 . 3%。

2019年，山东省进口粮食350 . 3

亿元，下降10 . 9%，其中进口大豆
277亿元，下降12 . 3%；进口水海产
品228 . 7亿元，增长14 . 9%；进口肉
类 (包含杂碎 ) 1 7 2 . 3亿元，增长
9 8 . 3%，三者合计占进口总值的
70%。同期，进口棉花94亿元，增
长2 . 8%。

2019年，山东省出口水海产品
3 5 0 . 2亿元，增长3 . 7%；出口蔬菜
288 . 5亿元，增长15 . 2%，两者合计占
出口总值的51 . 7%。此外，出口鲜、干
水果及坚果99 . 7亿元，增长19 . 5%。

同时，记者获悉，2019年山东
省外贸进出口总值2 . 04万亿元人民
币，首次突破2万亿，比2018年增
长5 . 8%。其中，出口1 . 11万亿元，
增长5 . 3%；进口9290 . 6亿元，增长
6 . 4%。

县级20余个职能部门的160余人下沉到12个镇街

“乡呼县应”，沂源让执法权“落户”乡镇

山东省农产品出口

连续21年领跑全国
2019年出口1234 . 5亿元
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公 告
2017年6月28日在

潍城区于河街道宿舍

发现一女弃婴，出生

大约一两天，小红花

被包裹并用土色纸箱盛着，有

一包奶粉。请孩子父母或监护

人 与 潍 城 区 民 政 局 0 5 3 6 -

8188496联系。即日起，60日内无

人认领，孩子将被依法安置。

潍城区民政局

据新华社北京1月15日电 农
业农村部畜牧兽医局二级巡视员王
俊勋15日表示，当前生猪生产方面
多重积极因素不支持春节前猪肉价
格进一步上涨，同时，通常节后猪
肉消费会有所下降，预计今年春节
前后猪肉供需总体平稳。

王俊勋是在农业农村部15日举
行的2019年重点农产品市场运行情
况发布会上作上述表示的。

2019年以来，受猪周期、非洲
猪瘟疫情等因素叠加影响，我国生
猪产能下降较多。随着国家和地方
一系列稳产保供政策措施密集出
台、落地，养殖场户增养补栏信心
增强，市场预期正在趋稳。

王俊勋介绍说，从2019年12月
份监测情况看，一些养猪场户前期
存栏的肥猪开始集中出栏上市，生
猪出栏环比增加14 . 1%，出栏平均

活重达到128 . 5公斤，综合测算猪肉
产量将增加17 . 1%；从消费监测数据
看，12月份集贸市场猪肉零售交易
量环比增长11 . 7%。虽然供需都在增
加，猪肉供需矛盾有所缓和。

“目前存栏大猪还有一定数
量，春节前将逐步出栏，一些屠宰
加工和流通企业的库存正陆续出
货，政府储备和进口猪肉也在陆续
投放，加上南方做腊肉、北方杀年
猪的高峰期就要过去，这些积极因
素都不支持春节前猪肉价格进一步
上涨。”王俊勋说。

据了解，为保障春节期间猪肉
供给和质量安全，农业农村部组织
在全国范围开展了生猪屠宰环节大
检查，地方农业农村部门对目前在
产的4578家生猪屠宰企业开展了全
覆盖检查。对于发现的问题，采取
立即整改、限期整改等措施。

春节前后猪肉
供需有望总体平稳


	02-PDF 版面

